
Projeto beneficia frades carmelitas

AEscola do Legisla-
tivo de Pernambuco
(Elepe) está dispo-

nibilizando a todos os servi-
dores públicos do Legis-
lativo dois cursos de ensino
a distância. O projeto, que é
oferecido a partir do Inte-
legis, programa desenvolvi-
do pelo Congresso Nacio-
nal, em parceria com o Ban-
co Interamericano de De-
senvolvimento (BID), para
integrar, modernizar e dar
mais transparência ao Poder
Legislativo nos níveis fede-

ral, estadual e municipal,
oferece, no primeiro mo-
mento, aulas de Orçamento
Público e Lei de Respon-
sabilidade Fiscal.

Para monitorar o apren-
dizado em Pernambuco, a
Elepe selecionou, entre 11
candidatos, dois estudantes
da Universidade Católica de
Pernambuco. As aulas serão
ministradas via Internet.
Para Igor Lemos, um dos
monitores e aluno de Ciên-
cias Contábeis, "o Nordeste
apresenta certa carência de
informações, sendo assim,
pouco se tem acesso ao
destino dos tributos e os
investimentos feitos a partir
do pagamento de impostos.
O curso veio justamente
para mostrar passo a passo a
trajetória do orçamento pú-
blico".

Segundo Leonardo Cam-
pos, estudante de Direito, a
quem caberá a tutoria do
curso de Lei de Responsa-
bilidade Fiscal, "o projeto
é inovador". "Atualmente,
temos cada vez menos
tempo disponível e a pro-
posta de oferecer um curso
mais acessível é ótimo.
Além disso, estamos mos-

trando que o Estado está
atento ao que acontece no
cenário nacional", obser-
vou. A diretora- geral da
Elepe, Lúcia Galindo, ava-
lia a iniciativa "como uma
ação importante, que per-
mite capacitar o servidor
de forma prática e qualifi-
cada".

As inscrições para o
programa podem ser feitas
acessando o site www.inter-

legis.gov.br "Serão quatro
meses de aulas e as matrí-
culas podem ser feitas ao
longo do ano. Se o aluno
não obedecer a programa-
ção estabelecida e deixar de
acessar o programa  por três
vezes será automaticamente
substituído por outro da lis-
ta de espera", complemen-
tou a coordenadora local do
programa de educação a dis-
tância, Marisa Spósito. 

A iniciativa do deputa-
do federal Roberto Maga-
lhães (PFL/PE) de apre-
sentar, na Câmara Federal, o
Projeto de Lei nº 4589/04,
que propõe a devolução da
posse da Igreja Nossa Se-
nhora do Carmo de Olinda à
Ordem dos Frades Carme-
litas, foi elogiada na Alepe.
Anteontem, o deputado Alf
(PTB) considerou a atitude
de Magalhães "um ato de
justiça" em defesa dos reli-
giosos.

De acordo com o par-
lamentar foi instalado, re-
centemente, no local, um
escritório do Instituto do

Patrimônio Histórico e Ar-
tístico Nacional (Iphan).
"Sem reconhecer a posse
dos carmelitas, o órgão ocu-
pou parte do imóvel com
suas repartições", lamentou,
acrescentando que a ocupa-
ção prejudica as atividades
religiosas. O petebista ainda
fez um apelo ao Congresso
Nacional, no sentido de
aprovar a proposição. 

Segundo Alf, a legitimi-
dade da iniciativa tem res-
paldo no artigo nº 19 da
Constituição Federal. Parte
do texto diz que "é vedado à
União, Estados, Distrito Fe-
deral e municípios estabe-

lecer cultos religiosos ou
igrejas, subvencioná-los,
embaraçar-lhes o funciona-
mento ou manter com eles
ou com seus representantes
relações de dependência ou
aliança".

O deputado também
enfatizou que é "inaceitá-
vel que a União mantenha
a posse da Igreja, por meio
do Iphan e, até mesmo,
sustente que pertence a ela
o domínio sobre os tem-
plos religiosos". "Afinal
de contas, desde o advento
da República, se deu a se-
paração entre Igreja e Es-
tado", concluiu.  

A palma de forragem,
antes utilizada no Semi-Ári-
do somente para a alimenta-
ção de animais, chega à
mesa dos pernambucanos, a
partir da iniciativa dos pro-
prietários do restaurante
Rancho da Pamonha, Bosco
e Gorete Araújo, que fica
situado no município de
Bezerros, no Agreste. A
iniciativa foi elogiada, ante-
ontem, pelo deputado Nél-
son Pereira (PCdoB). "A
imagem equivocada de que
a palma é destinada apenas
para animais é coisa do
passado. O espírito empre-
endedor desses empresários
transformaram o produto
em uma grande oportuni-
dade de negócio. Eles ela-
boraram um variado car-
dápio, que utiliza partes da
planta e fornece o produto
em conserva.  Entre as op-
ções, estão sucos, pizzas,
picles, patê e licor", parabe-
nizou o parlamentar, ressal-
tando  que o projeto é pio-
neiro no Estado.

No México, país de on-
de foi trazida no início do
século XX, a palma é consi-
derada uma cultura nobre.
Segundo especialistas, a
planta é rica em vitaminas

A, C, B1, B2, cálcio, fósfo-
ro, ferro, fibras e niacina,
além de ser uma grande fon-
te de matéria-prima para as
indústrias farmacêuticas e
de produção de cosméticos.
"Portanto, vale ressaltar que
a sua nova utilização em
nosso País, somada ao seu
uso tradicional, abrem ca-
minhos para o produtor ru-
ral, em especial, aos que es-
tão localizados na região do
Semi-Árido nordestino. A
partir de orientações siste-
mática das entidades envol-
vidas com o projeto de difu-
são da planta, os agriculto-
res obterão ganhos financei-
ros com o seu cultivo, pas-
sando a promover o desen-
volvimento local e, conse-
qüentemente, a geração de
emprego e renda e o auxílio
às políticas governamentais
no combate à fome ". A ini-
ciativa do Restaurante Ran-
cho da Pamonha tem o
apoio de técnicos do Servi-
ço Brasileiro de Apoio às
Microempresas (Sebrae);
Fundação de Apoio ao Ensi-
no, Pesquisa e Extensão
(Faepe); Serviço Nacional
de Aprendizagem Rural
(Senar) e Fundação Gilber-
to Freyre.
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA REALIZADA NO DIA 22 DE
FEVEREIRO DE 2005.

Às dez horas do dia vinte e dois do mês de fevereiro do ano de dois mil e cinco, no Plenarinho III, localizado no segundo andar do
Anexo I desta Assembléia Legislativa – Edifício Senador Nilo Coelho, sob a Presidência do Deputado Bruno Rodrigues, reuniram-se os
Deputados André Luis Farias, Isaltino Nascimento, Jacilda Urquisa, José Queiroz e Pedro Eurico, membros efetivos, e os Deputados
Augusto César, Aurora Cristina, Bruno Araújo, Roberto Liberato e Teresa Leitão, membros suplentes. Observado o quorum regimental,
o Presidente declarou aberta a reunião e passou à leitura da ata da reunião anterior, que, não tendo sofrido qualquer impugnação, foi
dada por aprovada. Em seguida, o Presidente passou à discussão das proposições constantes da pauta, cujo resultado foi o seguinte:
Projeto de Lei Ordinária nº 848/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Dispõe sobre a adequação orçamentária do Fundo
de Crédito PRORENDA RURAL - PE, face às disposições da Lei nº 12.749, de 18 de janeiro de 2005, e dá outras providências),
Relator Deputado Ciro Coelho – Na ausência do Deputado Ciro Coelho, foi designada a Deputada Aurora Cristina para relatar –
Aprovado por unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº 849/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Abre crédito
suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, e dá outras providências), Relator Deputado Augusto
Coutinho – Na ausência do Deputado Augusto Coutinho, foi designado o Deputado Bruno Araújo para relatar – Aprovado por
unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº 853/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Abre crédito suplementar ao
Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 e dá outras providências), Relatora Deputada Aurora Cristina – Aprovado
por maioria – Votos favoráveis: Deputados Aurora Cristina, Bruno Araújo, Jacilda Urquisa, Pedro Eurico e Roberto Liberato – Votos
contrários: Deputados André Luis Farias, José Queiroz e Isaltino Nascimento. Em seguida, o Presidente passou à distribuição das
proposições constantes da extrapauta, cujo resultado foi o seguinte: Projeto de Lei Ordinária nº 857/2005, de autoria do Governador do
Estado (Ementa: Cria a Secretaria de Justiça e Direitos Humanos, e dá outras providências), distribuído para a Deputada Jacilda
Urquisa; Projeto de Lei Ordinária nº 858/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Abre crédito suplementar ao Orçamento
Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, e dá outras providências), distribuído para o Deputado Roberto Liberato. Em seguida, o
Presidente retomou a discussão, interrompida na reunião passada, acerca do critério de substituição dos titulares pelos suplentes, na
ausência daqueles. Novamente, após ampla discussão, este Colegiado resolveu adiar a decisão para escolha do critério mais
consensual, deliberando por formular consulta à Mesa Diretora, para que esta se manifeste sobre as questões controvertidas. Por fim,
atendendo sugestão do Deputado Isaltino Nascimento, o Presidente determinou que seja realizada uma reunião extraordinária no dia
24 de fevereiro do ano em curso, a fim de debater a recriação da Secretaria de Justiça, conforme dispõe o Projeto de Lei Ordinária nº
857/2005, de autoria do Governador do Estado, com a presença do provável Secretário de Justiça, Sr. Elias Gomes, além da presença
de algumas entidades atuantes na área dos Direitos Humanos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos e
convocou a próxima reunião ordinária para o dia 01 do mês de março do ano em curso. Do que, para constar, Eu, Paulo Roberto
Fernandes Pinto Júnior, lavrei a presente ata, que vai por todos assinada, sem emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas.

DEPUTADO BRUNO RODRIGUES
Presidente da CCLJ

Titulares:
Deputado ALF
Deputada Isaltino Nascimento
Deputado Jacilda Urquisa Deputado José Queiroz

Suplentes:
Deputado Augusto César
Deputada Aurora Cristina
Deputado Bruno Araújo

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO REALIZADA NO DIA 22
DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E CINCO.

ÁS 09:00 (NOVE) HORAS DO DIA VINTE E DOIS DE FEVEREIRO DO ANO DE DOIS MIL E CINCO, NA SALA DO PLENARINHO III ,
2º ANDAR DO EDIFÍCIO NILO COELHO, ANEXO I AO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, FOI REALIZADA A TRIGÉSIMA TERCEIRA
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DESTE COLEGIADO COM A PRESENÇA DOS DEPUTADOS(A): ADELMO DUARTE (PFL), ANA
RODOVALHO (PP), ANATÔNIO MORAES (PSDB), BETINHO GOMES (PPS), JOÃO FERNANDO COUTINHO(PSB) E ROBERTO
LEANDRO (PT). CONSTATADA A EXISTÊNCIA DE QUORUM REGIMENTAL, O DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO, QUE DIRIGIU
OS TRABALHOS, PROCEDEU A ELEIÇÃO DO PRESIDENTE E DO VICE-PRESIDENTE DA COMISSÃO DE FINANÇAS PARA AS 3ª
E 4ª SESSÕES LEGISLATIVAS CORRESPONDENTES AO BIÊNIO 2005-2006. FORAM ELEITOS, POR UNANIMIDADE, PARA
PRESIDENTE O DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO E PARA VICE-PRESIDENTE O DEPUTADO ADELMO DUARTE. APÓS SAUDAR
OS NOVOS E ANTIGOS PARLAMENTARES INTEGRANTES DO COLEGIADO, O PRESIDENTE COMUNICOU HAVER SIDO
EFETUADO O CONVITE DO EXMO. SECRETÁRIO DA FAZENDA – DR. MOZART DE SIQUEIRA CAMPOS ARAÚJO PARA
APRESENTAR, EM AUDIÊNCIA PÚBLICA, A DEMONSTRAÇÃO E AVALIAÇÃO DO CUMPRIMENTO DAS METAS FISCAIS DO
TERCEIRO QUADRIMETRE DE 2004, EM ATENDIMENTO AO QUE DISPÕE A LEI N.º 101, DE 04 DE MAIO DE 2000. FOI
IGUALMENTE INFORMADO QUE SERÁ EFETUADA PELA COMISSÃO A ANÁLISE PRÉVIA DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DO
TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE PERNAMBUCO, EM OBEDIENCIA ÀS DIRETRIZES DA NOVA LEI ORGÂNICA DO
TRUBUNAL DE CONTAS. EM SEGUIDA, O PRESIDENTE EFETUOU A ENTREGA, AOS PARLAMENTARES PRESENTES, DE
EXEMPLARES DA LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL 2005 E DO LIVRO GUIA DO ORÇAMENTO PÚBLICO, ESTE ÚLTIMO DE AUTORIA
DO PROFESSOR CLÁUDIO ROBERTO DE BARROS ALENCAR. POSTERIORMENTE, EFETUOU-SE A DISTRIBUIÇÃO DOS
SEGUINTES PROJETOS INTEGRANTES DA PAUTA:PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 848/2005, DE AUTORIA DO PODER
EXECUTIVO. EMENTA: DISPÕE SOBRE A ADEQUAÇÃO ORÇAMENTÁRIA DO FUNDO DE CRÉDITO PRORENDA RURAL-PE,
FACE ÀS DISPOSIÇÕES DA LEI N.º 12.749, DE 18 DE JANEIRO DE 2005, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. RELATOR: DEPUTADO
ROBERTO LEANDRO; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 849/2005, DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO. EMENTA: ABRE
CRÉDITO SUPLEMENTAR AO ORÇAMENTO FISCAL DO ESTADO, RELATIVO AO EXERCÍCIO DE 2005 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS. RELATOR: DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 850/2005, DE AUTORIA DO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS. EMENTA: DISPÕE SOBRE O PROCESSO DE PRODUÇÃO DE QUEIJO ARTESANAL E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. RELATOR: DEPUTADO ANTÔNIO MORAES; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 851/2005, DE
AUTORIA DA DEPUTADA CARLA LAPA. EMENTA: CRIA NORMAS DE ADVERTÊNCIA PARA O CUMPRIMENTO DA PROIBIÇÃO
DO ACESSO DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES EM HOTÉIS, MOTÉIS, PENSÕES, CASAS NOTURNAS, CASAS DE DRINKS,
CASAS DE ESPETÁCULOS, CASAS DE STRIPTEASE, CASAS DE SEXO EXPLÍCITO, “DRIVE-IN” E ESTABELECIMENTOS
CONGÊNERES, NO ÂMBITO DO ESTADO DE PERNAMBUCO. RELATOR: DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO; PROJETO
DE LEI ORDINÁRIA N.º 852/2005, DE AUTORIA DO DEPUTADO NELSON PEREIRA. EMENTA: DECLARA DE UTILIDADE
PÚBLICA O CENTRO DE ESTUDOS, PESQUISAS E APOIO AO CISAM - CEPAC, LOCALIZADO NO RECIFE. RELATOR:
DEPUTADO BETINHO GOMES; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 853/2005, DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO. EMENTA
ABRE CRÉDITO SUPLEMENTAR AO ORÇAMENTO FISCAL DO ESTADO, RELATIVO AO EXERCÍCIO DE 2005 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS. RELATOR: DEPUTADO ADELMO DUARTE; PROJETO DE PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 857/2005, DE
AUTORIA DO PODER EXECUTIVO. EMENTA: CRIA A SECRETARIA DE JUSTIÇA E DIREITOS HUMANOS, E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS. RELATOR: DEPUTADO IZAÍAS RÉGIS; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 858/2005, DE AUTORIA DO PODER
EXECUTIVO. EMENTA: ABRE CRÉDITO SUPLEMENTAR AO ORÇAMENTO FISCAL DO ESTADO , RELATIVO AO EXERCÍCIO DE
2005 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. RELATOR: DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO. NADA MAIS HAVENDO A SER

TRATADO, O SENHOR PRESIDENTE AGRADECEU A PRESENÇA DOS MEMBROS PRESENTES, DECLAROU ENCERRADOS OS
TRABALHOS E EU, CLÁUDIO ROBERTO DE BARROS ALENCAR, LAVREI A PRESENTE ATA SUBSCRITA PELOS
PARLAMENTARES ABAIXO: 

SALA DA COMISSÃO, 23 DE FEVEREIRO DE 2005.

DEP. SEBASTIÃO RUFINO
- PRESIDENTE –

T I T U L A R E S
DEP. ADELMO DUARTE
DEP. ANTÔNIO MORAES
DEP. ROBERTO LEANDRO
DEP. SILVIO COSTA

S U P L E N T E S
DEP. NELSON PEREIRA

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO 
MAVIAEL CAVALCANTI NA REUNIÃO 
DO DIA 17 DE FEVEREIRO DE 2005.

Política de Desenvolvimento Regional no Nordeste

Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados,
No início da década de 90, tive a honra de representar Pernambuco na Câmara dos Deputados, tendo a oportunidade de desenvolver
significativos trabalhos em conjunto com vários companheiros do Nordeste. Uma das minhas preocupações era a respeito da
necessidade da redução dos desequilíbrios econômico inter-regional no Brasil. 
Naquela época, participei com membro titular de importante Comissão Especial Mista no Congresso Nacional, produzindo propostas
relevantes a respeito da necessidade de execução de uma política para o desenvolvimento nacional equilibrado, inclusive com
propostas para a Região Nordeste. Naquela Comissão, que teve como Presidente o Senador Élcio Álvares e como Relator o Senador
Beni Veras, tivemos significativa representação do Nordeste, merecendo registro as participações dos Senadores Garibaldi Alves Filho
– RN, Francisco Rollemberg – SE, Marco Maciel – PE, Pinheiro Landin – CE, Albano Franco – SE, além dos Deputados Iberê Ferreira
– RN, Vicente Fialho – CE, Gonzaga Mota – CE, Luiz Girão, CE, José Luiz Maia – PI, Roberto Freire – PE e Ribeiro Tavares – BA,
além da minha participação.
Os trabalhos foram conduzidos e executados com dedicação e competência, contando aquela Comissão com um Núcleo Técnico de
Apoio, integrado por técnicos e instituições da mais alta expressão e valor, fazendo parte SUDENE, BNB, DNOCS, dentre outras
organizações.

Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados,
O trabalho da Comissão, fruto da experiência de parlamentares do mais alto significado em termos de compromissos políticos e de
experiência pública, produziu documentos e parecer final que ainda hoje considero atualizados. Infelizmente, senhoras e senhores
Parlamentares que formam esta Casa de Joaquim Nabuco, os problemas que afetam a população nordestina continuam desafiando o
Governo Federal que assiste esse quadro de forma insensível e passiva. Não tem planejamento para o Nordeste, não tem políticas que
assegurem a viabilização de um plano de investimentos públicos e privados no Nordeste. Nem mesmo, para a nossa infelicidade e
desprezo para com a Região, contamos com a SUDENE, como instituição de planejamento e promoção do desenvolvimento regional.
Grave também é identificar que ao entrar no terceiro ano de Governo, o Presidente Luiz Inácio não tenha ainda consolidado a
implantação da nova SUDENE. A nova SUDENE que o Nordeste sempre necessitará do seu apoio institucional e financeiro. Nova
SUDENE, senhoras e senhores Deputados que precisa nascer forte para provocar mudanças na economia e na sociedade. Nova
SUDENE preparada e atuando com eficácia no cenário nordestino do presente, agindo em conjunto com as Universidades, Governos
Estaduais e Governos municipais, hoje tão carentes de apoio e de orientação. Nova SUDENE que tenha forte inserção de trabalho
sobre as micro e pequenas empresas e sobre os setores de agricultura, indústria e serviços.

Senhoras e Senhores Parlamentares,
A dívida que o Governo Federal tem com o povo do Nordeste é impagável e cabe a nós da classe política, intensificar cobrança para
que ela seja resgatada. 
Voltando aos trabalhos da Comissão Mista do Congresso Nacional – 1993, julgo procedente, de maneira resumida, enumerar as

principais constatações produzida e publicada no parecer final:

a) O Nordeste continua sendo a região menos desenvolvida do Brasil e os problemas sociais são mais agudos;
b) Continua alarmante sobretudo no Nordeste Rural e nas grandes cidades a situação da pobreza;
c) Os problemas urbanos vêm-se acentuado. A marginalidade econômica tem levado com freqüência à marginalidade social e à
criminalidade;
d) outra constatação diz respeito ao fato de que as políticas públicas voltadas para a área social, não tem sido bem sucedidas;
e) O planejamento nacional e regional tem sido enfraquecido a ponto de ficarem desprovidos de capacidade de formulação e
negociação de novas políticas e planos para a região. Esta constatação foi feita em 1993 e hoje, após 10 anos, o que dizer? A
SUDENE deixou de existir como instituição!
f) existe ainda um papel significativo para o Estado, especialmente na promoção da redução as desigualdades regionais e sociais.

Infelizmente, tudo isto permanece atual e carente de solução por parte do Governo brasileiro, com graves prejuízos para a sociedade.
Este quadro da passividade e omissão do Estado para com o povo do Nordeste, reflete a falta de compromissos claros com o
desenvolvimento regional, que precisa ser exercitado na sua plenitude até mesmo para se fortalecer a Federação brasileira.
No caso do Nordeste e com base no resultado dos trabalhos daquela Comissão, inclusive com várias audiências públicas realizadas
em Brasília, Recife, Montes Claros e Fortaleza foi proposto que se implantasse:

I – Plano decenal de Desenvolvimento do Nordeste;
II – Plano de conservação da natureza;
III – Plano de recursos hídricos;
IV – Plano de aproveitamento do Potencial Irrigável do Nordeste
V – Plano de melhoria das condições de vida das populações pobres (ações emergenciais e de combate à pobreza);
VI – Plano de Desenvolvimento Endógeno (aproveitamento da iniciativa da própria região em termos de oportunidade de investimentos,
apoio tecnológico e aperfeiçoamento dos incentivos fiscais). A situação presente todos conhecem. Se não existe planejamento não
foram concebidos planos.

Posso afirmar, Senhores e Senhoras Deputadas, que excetuando-se as ações no campo das políticas sociais que foram gestadas no
Governo FHC e continuadas pelo atual Governo, além de alguns avanços nos segmentos da saúde e educação, as políticas públicas
no Nordeste regrediram, sobretudo pela falta de planejamento e investimentos, exatamente àquilo que a Comissão propunha que fosse
modificado. Estamos perdendo muito tempo. Os problemas e o sofrimento da população vem se ampliando dia a dia. Não é mais
possível esperar, é preciso agir com determinação política e coragem.
Faço apelo a todos os parlamentares desta Casa para que solicitem o apoio dos seus Deputados Federais para que cobrem da
Presidência da República providências imediatas para que a SUDENE seja implantada e dotada de instrumentos que garantam a
execução de uma nova política regional.
Do teor deste pronunciamento, solicito seja dado conhecimento ao Presidente da República, Luís Inácio Lula da Silva; Governador de
Pernambuco, Dr. Jarbas Vasconcelos; Vice-Governador de Pernambuco, Dr. Mendonça Filho; Ministro-Chefe da Casa Civil, José
Dirceu; Ministro da Saúde, Humberto Costa; Ministro da Ciência e Tecnologia, Eduardo Campos; Reitor da UFPE, Prof. Amaro Lins;
Reitor da UFRPE, Walmar Correia; Presidente da AMUPE, Rosa Barros; Presidente da FECOMÉRCIO, Josias Albuquerque;
Presidente da FIEPE, Jorge Corte Real; Presidente da CNI, Deputado Armando Monteiro Neto; Presidente da FAEPE, Pio Guerra;
Presidente do SINDAÇÚCAR, Renato Cunha; Presidente da Sociedade Nordestina dos Criadores, Ricardo Rodrigues; Presidente do
Sindicato dos Cultivadores de Cana de Açúcar de Pernambuco, Gerson Carneiro Leão; Presidente da FERPLANA, Antônio Celso
Cavalcanti; Secretário de Planejamento de Pernambuco, Deputado Raul Henry; Secretário da Fazenda de Pernambuco, Dr. Mozart
Siqueira; Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária, Gabriel Maciel; ao Prefeito de Petrolina, Fernando Bezerra Coelho; Prefeito
de Caruaru, Tony Gel; Prefeito de Macaparana, Maviael Filho, aos Ex-dirigentes da SUDENE, Dr. João Pessoa de Souza; Profª. Tânia
Bacelar, Dr. João Falcão Ferraz, Ex-Superintendente da SUDENE, Secretário Dorany Sampaio, Presidente do Tribunal de Contas de
Pernambuco, Dr. Carlos Porto; ao Governador de Sergipe e Ex-Ministro do Interior, João Alves; Governador da Paraíba e ex-
Superintendente da SUDENE, Cássio Cunha Lima; aos Ex-Governadores de Pernambuco e Deputados Federais, Roberto Magalhães,
Joaquim Francisco, Miguel Arraes; aos Senadores Marco Maciel, José Jorge, Sérgio Guerra, ao Ex-Senador e Empresário José
Coelho; Prefeito do Recife, João Paulo; Vereador do Recife, Roberto Andrade; ao Ex-Ministro e ex-Governador de Pernambuco,
Gustavo Krause; ao Presidente Estadual do PFL, Deputado Federal André de Paula.

Estratégia Política para tratar a questão do Nordeste e a SUDENE
(Sugestão de Aluízio Ferraz – 10/12/04)

Assembléia através de suas Comissões / Ação conjunta de Desenvolvimento Econômico / Agricultura / Administração Pública para
uma audiência pública para identificar quais as reais dificuldades para o retorno da SUDENE. Sugestão de composição para falar
sobre o assunto:

Pronunciamentos

Nosso endereço na Internet http://www.alepe.pe.gov.br

PODER LEGISLATIVO
Mesa Diretora: Presidente, Deputado Romário Dias; 1º Vice-Presidente, Deputado Ettore Labanca;
2º Vice-Presidente, Deputado Raimundo Pimentel; 1º Secretário, Deputado João Negromonte; 2º
Secretário, Deputado Guilherme Uchôa; 3º Secretário, Deputado Sérgio Leite; 4º Secretária,
Deputada Carla Lapa. Procurador-Geral, Élio Wanderley de Siqueira; Diretora-Geral, Eva Maria de
Andrade Lima; Diretor do Departamento de Assistência Legislativa, Ana Olímpia Celso de M.
Severo; Diretor do Departamento de Assistência Administrativa, Graça Augusta Melo da Fonseca;
Diretor do Departamento de Patrimônio, Genaro Domingues da Silva; Diretor do Departamento
de Informática, Claudio Godoy; Diretora do Departamento de Cerimonial, Socorro Vilaça Rodrigues; Diretor do Depar-
tamento de Saúde, Aldo Mota; Chefe da Assistência Policial-Militar, maj. Hermes José de Melo; Diretor do Departamento
Especial de Auditagem e Fiscalização, Severino Pedro de Albuquerque; Diretora do Departamento de Comunicação Social,
Christianne Alcântara; Chefe da Divisão de Imprensa, Cláudia Lucena. Editora: Andréa Tavares. Redatores: Andréa Tavares,
Antônio Azevedo, Renata Rodrigues. Fotógrafos: Roberto Soares, Moisés Barbosa e Carlos Oliveira. Diagramação e Edi-
toração Eletrônica: Anderson Galvão e Alécio Nicolak Júnior. Chefe da Divisão de Rádio e TV: Ana Lúcia Lins. Repórteres:
Carolina Flores, Natália Câmara, Rosângela Almeida e Verônica Barros. Operadores de Som: Aristides Pandelis Frangakis e
Alcidézio Ramos. Estagiários: Amanda Seabra, Carol Araújo, Isabelle Costa Lima, Karina Cardoso e Renata Costa. Endereço:
Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3217-2368. Fax 3217-2107. PABX 3217.2211. Nosso E-
mail: dimprensa@alepe.pe.gov.br. 
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I – Audiência Pública
Atual Superintendente da ADENE – Zenóbio Vasconcelos
1 Senador – PE
O Secretário de Planejamento, Raul Henry
Presidente da CNI, Armando Monteiro
Profª Tânia Bacelar;
1 ex-governador de Pernambuco, dentre os atuais parlamentares;
Possibilidade de inclusão Ex-Superintendente como o atual Governador da Paraíba, Cássio Cunha Lima ou o Dr. . Dorany Sampaio;
Presidente da FIEPE, Jorge Corte Real

II- Após audiência pública, a Assembléia Legislativa e o Secretário de Planejamento de Pernambuco, Raul Henry, desenvolveriam
trabalho junto aos Estados Nordestinos / Poderes Executivos, para tratar do assunto;
III- Importante coletar as opiniões dos Senadores do Nordeste;
IV – Para subsidiar e apoiar estes trabalhos, a ALEPE e o Governo de Pernambuco criariam Grupo de Trabalho conjunto para gerar
subsídios técnicos para a ação política. 

PRONUNCIAMENTO DA DEPUTADA 
JACILDA URQUISA NA REUNIÃO DO 

DIA 21 DE FEVEREIRO DE 2005.

Senhor Presidente,
Senhoras Deputadas, Senhores Deputados,
Ocupo a Tribuna no dia de hoje para apresentar voto de aplauso ao exmo. Sr. dr. Governador Jarbas de Andrade Vasconcelos pela
realização de mais um fato da maior relevância para toda Região Norte do estado de Pernambuco: a inauguração das obras de
triplicação da PE-15, no trecho entre Olinda e Abreu e Lima. 
Esta magnífica obra do Governo do Estado tem um significado especial para mais de 600 mil habitantes das cidades de Olinda,
Paulista, Abreu e Lima, Igarassu, Itapissuma, Itamaracá, Goiana e de tantos outros municípios que utilizam aquela rodovia para chegar
à Capital do nosso estado.
Os números da triplicação da PE-15 falam por si. São mais de 25 quilômetros de novas pistas e 8,44 quilômetros de extensão, desde o
Terminal da Integração, em Olinda, até encontrar a BR-101-Norte, em Abreu e Lima. Foram construídas oito pontes (sendo seis com
30 metros de extensão e outras duas medindo 11 metros), além de quatro novos viadutos (um com 55 metros, outro de 81 metros, e os
dois últimos medindo 70 metros de extensão cada). 
Dotada de duas faixas para circulação de veículos e de um corredor exclusivo para ônibus, a PE-15 será a primeira rodovia da malha
estadual a ter uma ciclovia, que acompanha toda a extensão do trecho triplicado e tem 2,8 metros de largura. E com relação ao
transporte coletivo de passageiros, a triplicação proporcionou um ganho significativo de tempo para mais de 270 mil usuários de ônibus
que utilizam aquela importante via.
Agora, nos informa a EMTU que são realizadas 3.427 viagens diárias pela PE-15. Com a conclusão da triplicação os coletivos
ganharam mais agilidade e, em média, cada viagem é realizada dez minutos mais rápido que no período antes da obra. 
A triplicação da PE-15 é o maior investimento do Governo do Estado na Zona Norte da Região Metropolitana do Recife, tendo sua
dimensão e importância comparada à duplicação da BR-232, que é outro marco do desenvolvimento de Pernambuco com a marca da
administração Jarbas Vasconcelos. Ao todo, foram investidos mais de R$ 116 milhões para tornar real esta obra, que com toda justiça
era reclamada pela população há mais de 30 anos. 
Mas como diria o ex-governador Agamenon Magalhães ainda no início do século passado: “Construir estradas é gerar
desenvolvimento”. E assim como ocorreu com a duplicação da BR-232 – que deu um novo impulso ao mercado imobiliário em
cidades como Gravatá, Pombos, Moreno, Bezerros e Caruaru, entre outras – a triplicação da PE-15 também já apresenta sinais
que demonstram o aquecimento da economia e a geração de novos negócios na região.  Seja a construção de
empreendimentos imobiliários nas praias de Paulista, ou a abertura de novas empresas ao longo de toda rodovia, a obra de
triplicação tem sido reconhecidamente a indutora do desenvolvimento econômico do local. Mais de 1.800 imóveis precisaram
ser desapropriados para viabilizar a estrada e somente durante a execução das obras, foram gerados mais de 1.500 empregos
diretos.
Oportuno lembrar também que a obra de triplicação da PE-15 não é um fato isolado, mas está inserida em um amplo programa
estruturador, planejado e desenvolvido pelo Governo do Estado nos últimos seis anos para recuperar e construir uma nova malha viária
em Pernambuco. 
Foi através do programa “Estradas Para o Desenvolvimento” que se construiu 900 quilômetros de novas rodovias, entre elas a BR-232,
a PE-15, a Estrada da Uva e do Vinho, a Rodovia Flores/Triunfo, entre outras espalhadas por todo nosso estado.
Este mesmo programa também recuperou outros 700 quilômetros de rodovias já existentes e constituiu-se no maior programa de obras
de infra-estrutura viária da história de Pernambuco. Para se ter uma idéia, nos últimos quatro anos foram investidos mais de R$ 500
milhões. Entre as maiores obras estão a duplicação e restauração da BR-232 (entre Recife e Caruaru) e a triplicação e restauração da
PE-15, dois eixos importantes para o desenvolvimento econômico de Pernambuco. 

Muito obrigada. 

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO 
AUGUSTO COUTINHO NA REUNIÃO DO 

DIA 21 DE FEVEREIRO DE 2005.

DECLÍNIO ECONÔMICO DO BAIRRO DO RECIFE

SR. PRESIDENTE, SRAS. E SRS. DEPUTADOS,
GOSTARIA DE ABORDAR NESTA TARDE, UM TEMA QUE TRATEI NO FINAL DE NOVEMBRO PASSADO, SOBRE A SITUAÇÃO
ECONÔMICA DO BAIRRO DO RECIFE, E QUE SEGUNDO A REPORTAGEM PUBLICADA NO JORNAL DO COMMERCIO, NO DIA
20 DE FEVEREIRO, INTITULADA “RECIFE ANTIGO NO ABANDONO”, MOSTRA QUE O BAIRRO APRESENTA CLAROS SINAIS DE
DECLÍNIO, COM ENORMES PREJUÍZOS NÃO SÓ PARA O COMÉRCIO ALI INSTALADO, BEM COMO PARA A IMAGEM DA
NOSSA CAPITAL NO “RANKING” DO TURISMO NACIONAL.
COMO TODOS JÁ SABEM, O BAIRRO DO RECIFE É A ÁREA MAIS ANTIGA DA CIDADE, TOMBADA COMO PATRIMÔNIO
HISTÓRICO NACIONAL DESDE 1998. 
DESEJO, SENHOR PRESIDENTE, MOSTRAR A IMPORTÂNCIA DAQUELE ESPAÇO TÃO PRIVILEGIADO DESTA CIDADE,
RECONHECER O ESFORÇO QUE VEM SENDO FEITO POR ALGUNS EMPRESÁRIOS QUE TÊM INVESTIDO CORAJOSAMENTE
NA ÁREA, E FINALMENTE TENTAR DESPERTAR, NO PODER PÚBLICO E NO EMPRESARIADO, UM NOVO INTERESSE PELO
ASSUNTO AFIM DE QUE, JUNTOS, POSSAMOS ESTANCAR O PROCESSO DE DECADÊNCIA ORA EM CURSO, SUBSTITUINDO-
O POR UM PROCESSO DE RENOVAÇÃO E DINAMIZAÇÃO. PROCESSO QUE TRANSFORME O RECIFE ANTIGO NUM FORTE E
PERMANENTE PÓLO DE CULTURA, COMÉRCIO E LAZER.
UM OUTRO ASPECTO DO PROBLEMA É O DA SEGURANÇA QUE RECENTEMENTE TAMBÉM MERECEU DESTAQUE DE
OUTROS JORNAIS LOCAIS: RUAS MAL ILUMINADAS E POUCO POLICIAMENTO SÃO APONTADAS COMO PROBLEMAS
MAIORES. 
CONSIDERANDO A IMPORTÂNCIA DO TEMA E DE SUAS REPERCUSSÕES PARA O TURISMO DO NOSSO ESTADO, VOU
SOLICITAR UMA AUDIÊNCIA PÚBLICA AO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, DEPUTADO
ALF, COM A PARTICIPAÇÃO DE REPRESENTANTES DA PREFEITURA DA CIDADE DO RECIFE, DA EMPRESA DE
URBANIZAÇÃO MUNICIPAL, DA POLÍCIA MILITAR, DA ASSOCIAÇÃO DOS EMPRESÁRIOS DO RECIFE E DE ENTIDADES AFINS,
COM O OBJETIVO DE SOLUCIONAR O PROBLEMA EM FOCO. 
EIS DIANTE DE NÓS MAIS UM GRANDE DESAFIO: IMPEDIR QUE UM DOS SETORES MAIS IMPORTANTES DO RECIFE ANTIGO
MORRA DE INANIÇÃO... ENCONTRAR CAMINHOS QUE PRESERVEM A BELEZA, O CHARME E A TRADIÇÃO DA BOEMIA DO
RECIFE, SEM CONTUDO FAZER DELA O ÚNICO EIXO DA ATIVIDADE ECONÔMICA DA ÁREA... PROMOVER E APOIAR
ATIVIDADES ARTISTICAS E CULTURAIS NA ÁREA, DE MODO A GERAR UM FLUXO CADA VEZ MAIOR DE VISITANTES DAQUI E
DE FORA.

TENHO DITO SENHOR PRESIDENTE!

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO 
SEBASTIÃO RUFINO NA REUNIÃO SOLENE 

DO DIA 23 DE FEVEREIRO DE 2005.

HOMENAGEM AOS 100 ANOS DA FUNDAÇÃO 
DO ROTARY CLUB INTERNACIONAL.

SENHOR PRESIDENTE,
SENHORAS DEPUTADAS,
SENHORES DEPUTADOS,
MINHAS SENHORAS,
MEUS SENHORES.
QUANDO ALGUÉM SONHA COM UM MUNDO DE JUSTIÇA, TOLERÂNCIA, AMOR E PAZ ENTRE OS HOMENS, É IDEALISTA,
QUANDO ESSE ALGUÉM TORNA ESTE SONHO REALIDADE, ATRAVÉS DO TRABALHO PERSEVERANTE E SOLIDÁRIO, ESSE
ALGUÉM É UM ROTARIANO.
POR ISTO NOSSA HOMENAGEM AO ROTARY CLUB INTERNACIONAL, NO DIA DO SEU CENTENÁRIO.
O ROTARY CLUB INTERNACIONAL É A MAIS ANTIGA ORGANIZAÇÃO DEDICADA A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DO MUNDO,
ENGLOBANDO 30.000 CLUBES ESPALHADOS POR MAIS DE 165 PAÍSES. ESSES CLUBES SÃO INTEGRADOS POR

EXECUTIVOS E PROFISSIONAIS LIBERAIS QUE OFERTAM SEU TEMPO E TALENTOS PARA SERVIR AS SUAS COMUNIDADES
E AO MUNDO.
O LEMA MAIOR DA ORGANIZAÇÃO É: “DAR DE SI ANTES DE PENSAR EM SI”, PERSONIFICANDO O ESPÍRITO HUMANITÁRIO QUE
SEMPRE FOI A SUA BASE, DESDE 23 DE FEVEREIRO DE 1905, QUANDO O ADVOGADO PAUL HARRIS E MAIS QUATRO AMIGOS
FUNDARAM O ROTARY CLUB DE CHICAGO - NOS ESTADOS UNIDOS DA AMÉRICA, DANDO INÍCIO AO MOVIMENTO ROTÁRIO.
ESSE MESMO ESPÍRITO HUMANITÁRIO ANIMA MAIS DE 1 MILHÃO E 200 MIL DE ROTARIANOS NO MUNDO, ONDE DESFRUTANDO
DO COMPANHERISMO ENTRE SI, PARTICIPAM DE PROJETOS EXEMPLARES DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS COMUNITÁRIOS E
INTERNACIONAIS, CARACTERÍSTICA FUNDAMENTAL DO ROTARY. O CLUBE É A PEDRA ANGULAR DO ROTARY.
O ROTARY COM SUA RICA E COMPLEXA TRADIÇÃO E ESTRUTURA ORGANIZACIONAL, COM SEUS PROGRAMAS,
COSTUMES E REALIZAÇÕES, TORNA-SE RESPEITADO PELO QUE FAZ, ATRAVÉS DO SEU QUADRO SOCIAL, DE SUA
PARTICIPAÇÃO EM PROJETOS DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS QUE BENEFICIAM A COMUNIDADE LOCAL E AS DE OUTROS
PAÍSES, DESENVOLVENDO E DANDO OPORTUNIDADE DE CRESCIMENTO E SURGIMENTO DE LÍDERES CAPAZES DE
SERVIR AO PRÓPRIO ROTARY E ALÉM DOS LIMITES DO CLUBE.
O OBJETIVO DO ROTARY É ESTIMULAR E FOMENTAR O IDEAL DE SERVIR, COMO BASE DE TODO EMPREENDIMENTO
DIGNO, PROMOVENDO E APOIANDO O DESENVOLVIMENTO DO COMPANHEIRISMO COMO ELEMENTO CAPAZ DE
PROPORCIONAR OPORTUNIDADES DE SERVIR; O RECONHECIMENTO DO MÉRITO DE TODA OCUPAÇÃO ÚTIL E A DIFUSÃO
DAS NORMAS DE ÉTICA; A MELHORIA DA COMUNIDADE PELA CONDUTA EXEMPLAR DE CADA UM NA VIDA PÚBLICA E
PRIVADA E A APROXIMAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE TODO O MUNDO, VISANDO A CONSOLIDAÇÃO DAS BOAS RELAÇÕES,
DA COOPERAÇÃO E DA PAZ ENTRE AS NAÇÕES.
O ROTARY ESTIMULA DENTRO DOS SEUS QUADROS A DIVERSIDADE PROFISSIONAL, LIMITANDO E CLASSIFICANDO DE
ACORDO COM AS NECESSIDADES E O TAMANHO DO CLUBE. SOB ESTE SISTEMA É BENEFICIADA A DIVERSIDADE
PROFISSIONAL, ESTIMULANDO A VIDA SOCIAL DO CLUBE E AUMENTANDO AS CHANCES DE EXECUTAR PROJETOS
DIFERENCIADOS, ATRAVÉS DAS EXPERIÊNCIAS DOS ROTARIANOS.
AS CHAMADAS QUATRO AVENIDAS DE SERVIÇOS, ORIUNDAS DO OBJETIVO DO ROTARY, DÃO A SUSTENTAÇÃO ÀS
ATIVIDADES DE CLUBE E SE DIVIDEM EM: SERVIÇOS INTERNOS:ENFOQUE AO FORTALECIMENTO DO COMPANHEIRISMO E
FUNCIONAMENTO EFICAZ; SERVIÇOS PROFISSIONAIS: INCENTIVAM ROTARIANOS A SERVIR AOS OUTROS ATRAVÉS DE
SUAS OCUPAÇÕES E DA OBEDIÊNCIA A ALTOS PADRÕES DE ÉTICA; SERVIÇOS À COMUNIDADE: ATIVIDADES
EMPREENDIDAS PELO CLUBE VISANDO A MELHORIA DAS CONDIÇÕES DE VIDA DA COMUNIDADE E, FINALMENTE,
SERVIÇOS INTERNACIONAIS: AÇÕES DESENVOLVIDAS PARA EXPANDIR O ALCANCE HUMANITÁRIO DO ROTARY AO REDOR
DO MUNDO E PARA PROMOVER A PAZ E A COMPREENSÃO MUNDIAL.
AO EXPRESSARMOS A PROVA QUÁDRUPLA, CRIADA EM 1932 PELO ROTARIANO HERBERT J. TAYLOR E SEGUIDA PELOS
ROTARIANOS NO MUNDO TODO, É QUE PODEMOS AQUILATAR O ESPÍRITO COMUNITÁRIO DO ROTARY, POIS 
SE POMOS A PROVA O QUE PENSAMOS, DIZEMOS E FAZEMOS COM AS PERGUNTAS: É A VERDADE ? É JUSTO PARA
TODOS OS INTERESSADOS ? CRIARÁ BOA VONTADE E MELHORES AMIZADES ? E SERÁ BENEFÍCO PARA TODOS OS
INTERESSADOS ? E, AO SABERMOS RESPONDER, BASEADOS NA ÉTICA E NO SENTIMENTO DE SERVIR, SABEREMOS SER
JUSTOS PARA COM OS OUTROS, SABEREMOS PROMOVER A PAZ E O BEM ESTAR SOCIAL DA COMUNIDADE E DO MUNDO.
O DISTRITO 4.500 QUE COMPREENDE OS ESTADOS DE PERNAMBUCO, PARAÍBA E RIO GRANDE DO NORTE, É UM
EXEMPLO PRÓXIMO DA ATUAÇÃO DO ROTARY CLUB NA NOSSA REGIÃO. 
EM 2004, O CLUBE SUBSIDIOU A COMPRA DE UMA MÁQUINA DE LIOFILIZAÇÃO DO SANGUE PARA O HEMOPE E INVESTIU
250 MIL DÓLARES NUM ÔNIBUS EQUIPADO PARA A UNIDADE MÓVEL DE CIRURGIA OCULAR INÁCIO CAVALCANTI, DO
ROTARY CLUB RECIFE, QUE, POR MEIO DE CIRURGIAS DE CATARATA, VEM DEVOLVENDO A VISÃO A CENTENAS DE
PESSOAS CARENTES.
O ROTARY TAMBÉM EM 2004 FINANCIOU EM PERNAMBUCO A CONSTRUÇÃO DE 240 CASAS POPULARES. CONSTRUIU E
EQUIPOU A CRECHE LAR DE CÁRITAS QUE ABRIGA 250 CRIANÇAS, E AINDA DOOU UM CAMINHÃO BAÚ PARA A ONG
“SEMPRE VIVA” QUE CUIDA DE AIDÉTICOS.
EM 2005, ANO DO CENTENÁRIO DE FUNDAÇÃO DO ROTARY CLUB INTERNACIONAL, O DISTRITO 4.500 QUER FAZER MUITO
MAIS: AGENDOU AÇÕES SOCIAIS, COMO A CRIAÇÃO DE SALAS DE LEITURAS, A INSTALAÇÃO DE MINI BIBLIOTECAS,
NOVOS PROJETOS DE ALFABETIZAÇÃO, A CONSTRUÇÃO DE MIL CISTERNAS, A REALIZAÇÃO DA FEIRA DA PECHINCHA
PARA COMUNIDADES CARENTES, UM PROGRAMA INCENTIVO A JOVENS COM TALENTOS ESPECIAIS E UM GRANDE
PROGRAMA DE INSERÇÃO SOCIAL PARA 90 FAMÍLIAS CARENTES.

SENHOR PRESIDENTE,
SENHORAS DEPUTADAS,
SENHORES DEPUTADOS.
É, ASSIM, MERECIDA E JUSTA A HOMENAGEM QUE A CASA DE JOAQUIM NABUCO PRESTA AO ROTARY CLUB
INTERNACIONAL, NA DATA DO SEU CENTENÁRIO, ATRAVÉS DO MEU REQUERIMENTO DE NÚMERO 2.311/05, APROVADO
POR UNANIMIDADE PELOS MEUS PARES, OS QUAIS REPRESENTO NESTE ATO. RESSALTO, POR UM DEVER IMPERIOSO DE
JUSTIÇA E RECONHECIMENTO, OS ABNEGADOS E COMPETENTES DR. ALBERTO DE FREITAS BRANDÃO BITTENCOURT,
DIGNÍSSIMO GOVERNADOR DO DISTRITO 4500 DO ROTARY INTERNACIONAL, DR. MÁRIO DE OLIVEIRA ANTONINO, EX
DIRETOR DO ROTARY INTERNACIONAL E RESPONSÁVEL PELAS COMEMORAÇÕES DO CENTENÁRIO, E O DR. JOSÉ
UBIRACY DA SILVA - EX-GOVERNADOR DO DISTRITO 4500 DO ROTARY INTERNACIONAL PELO TALENTO QUE OFERTAM AO
POVO PERNAMBUCANO E AO MUNDO ATRAVÉS DO NOBRE TRABALHO DE SERVIR ÀS COMUNIDADES BENEFICIADAS PELO
ROTARY, O NOSSO APLAUSO E A CERTEZA DA ADMIRAÇÃO E DO RESPEITO DE TODOS OS PERNAMBUCANOS, PELO QUE
FOI, É E SERÁ FEITO PELO 
ROTARY CLUB EM BENEFÍCIO DA PAZ E BEM ESTAR SOCIAL DE PERNAMBUCO, DO BRASIL E DO MUNDO.

PARABÉNS!

MUITO OBRIGADO.

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO 
NELSON PEREIRA NA REUNIÃO DO 

DIA 24 DE FEVEREIRO DE 2005.

Sr. Presidente, 
Senhoras e Senhores Deputados
Venho a Tribuna desta Casa na tarde de hoje para levar ao conhecimento do povo pernambucano a iniciativa pioneira dos pequenos
empresários Bosco Araújo e Gorete Araújo, proprietários do Restaurante Rancho da Pamonha, situado no município de Bezerros.
Trata-se da introdução da Palma na alimentação humana, por meio da elaboração de um variado cardápio utilizando partes da planta,
servido no próprio restaurante e fornecido em conserva para viagem. 
Assim, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Deputados a imagem degradante de que Palma é destinada apenas a alimentação de
animais, é coisa do passado, uma vez que a referida planta passa a promover o desenvolvimento local, com a geração de emprego e
renda e pode ajudar, também, nas políticas governamentais de combate à fome.
Trazida do México no início do século XX, onde é considera uma cultura nobre, e utilizada no Brasil como alimento para animais,
principalmente, nos períodos de seca, a palma forrageira, uma espécie de cactus, é tida como uma importante fonte de alimentação
para a população brasileira.
Segundo os especialistas, a planta é rica em vitamina A, cálcio, fósforo, ferro, fibras, Vitaminas C, B1 e B2 e niacina. No México, o seu
país de origem a palma é bastante utilizada na alimentação humana como picles em conserva, além de ser uma grande fonte de
matéria-prima para as industrias farmacêuticas e de produção de cosméticos. 
O espírito empreendedor dos proprietários do Restaurante Rancho da Pamonha tornou a utilização da palma na alimentação humana
mais uma oportunidade de negócio, na medida que, passaram a produzir diversos produtos que são comercializados sob as mais
diversas formas. Dentre outras opções, são oferecidos sucos de palma, pizza de charque ao catupiri, pikles de boto de palma, patê de
palma e licor do fruto da palma. 
A iniciativa do Restaurante Rancho da Pamonha tem o apoio de técnicos da área de alimentação e parcerias firmadas com o Sebrae,
Faepe, Senar e Fundação Gilberto Freire, dentre outros. 
Portanto, vale ressaltar, que a nova utilização da palma forrageira somada ao seu uso tradicional na alimentação de animais abrem
novos caminhos para o produtor rural, em especial, os que estão localizados na região semi-árida nordestina, que poderão a partir de
orientações sistemáticas das entidades envolvidas com o projeto de difusão da palma na alimentação humana, obter ganhos
nutricionais a financeiros com o seu cultivo.

Muito Obrigado.

PORTARIA Nº 37
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e para
atender o disposto no Anexo IV, da Lei nº 10.487/90, 
RESOLVE: designar, AGUINALDO RUFINO DE OLIVEIRA para compor a Comissão de Eficiência, como Suplente, em substituição a
LARISSA ESMERALDO TELES FRAGOSO, retroagindo a 1º do corrente. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 25 de fevereiro de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

Portaria
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MESA DIRETORA:

Deputado Romário Dias - Presidente 
Deputado Ettore Labanca - 1° Vice - Presidente 
Deputado Raimundo Pimentel - 2° Vice - Presidente
Deputado João Negromonte - 1° Secretário 
Deputado Guilherme Uchôa - 2° Secretário
Deputado Sérgio Leite - 3° Secretário
Deputada Carla Lapa - 4° Secretário

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS

GOVERNO

Deputado Bruno Araújo - Líder
Deputado Henrique Queiroz - Vice-Líder

OPOSIÇÃO

Deputado Augusto César - Líder
Deputado Isaltino Nascimento - Vice - Líder

PFL (11 membros)

Deputado Augusto Coutinho - Líder
Deputado Ciro Coelho - 1º Vice - Líder 
Deputado Elias Lira - 2º Vice - Líder

PSDB (06 membros)

Deputado Pedro Eurico - Líder
Deputado Antônio Moraes - Vice-Líder

PMDB (06 membros)

Deputada Jacilda Urquisa - Líder 
Deputado Marcantônio Dourado - 1º Vice - Líder 

PTB (05 membros)

Deputado Izaías Régis - Líder 
Deputada Malba Lucena - Vice-Líder

PT (04 membros)

Deputada Teresa Leitão - Líder 
Deputado Roberto Leandro - Vice-Líder

PSC  (03 membros)

Deputado Pastor cleiton Collins - Líder
Deputado Antônio Figueirôa - Vice-Líder

PSB (03 membros)

Deputado Aglailson Júnior - Líder 
Deputado João Fernando Coutinho - Vice-Líder

PP (02 membros)

Deputada Ana Cavalcanti - Líder 

PDT (02 membros)

Deputado José Queiroz - Líder 

PPS  (01 membro)

Deputado Betinho Gomes - Líder

PL  (01 membro)

Deputada Dilma Lins - Líder

PRP  (01 membro)

Deputado Soldado Moisés - Líder

PC do B  (01 membro)

Deputado Nelson Pereira - Líder

PV  (01 membro)

Deputado Lourival Simões - Líder

PMN  (01 membro)

Deputado Silvio Costa - Líder

Obs:  A Deputada Ceça Ribeiro encontra-se sem partido.

COMISSÕES TÉCNICAS PERMANENTES:

1ª COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB - PRESIDENTE
2. DEPUTADO ALF PTB – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
4. DEPUTADO CIRO COELHO PFL
5. DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
6. DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
7. DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT 
8. DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB 
9. DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR  PFL

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
2. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
3. DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
4. DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PFL
5. DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV 
6. DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL
7. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN
8. DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP
9. DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

2ª COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL – PRESIDENTE
2. DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
4. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
5. DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
6. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
7. DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PMDB 
8. DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT
9. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
2. DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
3. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
4. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
5. DEPUTADO CIRO COELHO PFL
6. DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB
7. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
8. DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
9. DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB

3ª COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT – PRESIDENTE 
2. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO BETINHO GOMES PPS 
4. DEPUTADO ELIAS LIRA PFL
5. DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
2. DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
3. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
4. DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL
5. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

4ª COMISSÃO: NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB – PRESIDENTE 
2. DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA  PSC – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC 
4. DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
5. DEPUTADO ELIAS LIRA PFL

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
2. DEPUTADO CIRO COELHO PFL
3. DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
4. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL 
5. DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT

5ª COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL– PRESIDENTE
2. DEPUTADA TERESA LEITÃO PT– VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
4. DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
5. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
2. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
3. DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
4. DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
5. DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

6ª COMISSÃO: DEFESA DO MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB– PRESIDENTE 
2. DEPUTADA CEÇA RIBEIRO – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADA DILMA LINS PL
4. DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
5. DEPUTADA MALBA LUCENA PTB

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
2. DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
3. DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT 
4. DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT
5. DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB

7ª COMISSÃO: AGRICULTURA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB – PRESIDENTE 
2. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB– VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB 
4. DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
5. DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
2. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB 
3. DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
4. DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
5. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

8ª COMISSÃO: SAÚDE

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL – PRESIDENTE 
2. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO ADELMO DUARTE PSDB
4. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
5. DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
2. DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
3. DEPUTADO IZAÍAS RÉGIS PTB
4. DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB
5. DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

9ª COMISSÃO: CIÊNCIAS, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB – PRESIDENTE 
2. DEPUTADA DILMA LINS PL – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
4. DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
5. DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
2. DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
3. DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
4. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
5. DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

10ª COMISSÃO: DEFESA DA CIDADANIA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT– PRESIDENTE
2. DEPUTADO BETINHO GOMES PPS – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB 
4. DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB
5. DEPUTADA CEÇA RIBEIRO 

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
2. DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
3. DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
4. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
5. DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

11ª COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO ALF PTB - PRESIDENTE
2. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO CIRO COELHO PFL 
4. DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB 
5. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
2. DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
3. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
4. DEPUTADA MALBA LUCENA PTB
5. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

12ª COMISSÃO: NEGÓCIOS INTERNACIONAIS E ASSUNTOS DE INTERESSE
LATINO AMERICANO

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL – PRESIDENTE 
2. DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB – VICE-PRESIDENTE 
3. DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
4. DEPUTADA MALBA LUCENA PTB 
5. DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
2. DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
3. DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
4. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
5. DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB

13ª COMISSÃO: REDAÇÃO DE LEIS

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB– PRESIDENTE 
2. DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
4. DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC
5. DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
2. DEPUTADO ALF PTB
3. DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
4. DEPUTADA MALBA LUCENA PTB
5. DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLÉIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO
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